

EL MERCURIO.

VALPARAISO, MARZO 27 DE 1863.

Unión Americana.

La época actual es de reorganización para los pueblos hispano-americanos. Una a una, salen nuestras repúblicas del caos de sangre y de pasiones en que parecían perdidas irrevocablemente y toman su puesto entre las naciones que vienen de la paz, de la libertad y de la justicia. El triunfo definitivo de la unidad nacional y de los elementos civilizados en la República Argentina; la conducta de las autoridades peruanas durante las últimas elecciones de mesas permanentes en Lima; los esfuerzos de Colombia en el sentido de la reconstrucción pacífica del edificio de Bolívar; el desarrollo legal y enérgico de Chile, y el espectáculo mismo de la democracia mexicana que, en medio de sus preparativos de resistencia contra una invasión tan alevosa como temible, ha sabido mantener inviolable el tesoro de sus leyes constitucionales: son síntomas del mismo progreso y del mismo movimiento. Del aprendizaje, pasamos a la posesión de las instituciones libres. Hemos salvado ya el Mar Rojo de la historia de la América latina y nos acercamos a la república, ensueño de nuestro continente, buscando al traves de medio siglo de anarquía, de dolores y de perseverancia.

Mano a mano con este movimiento interior de cada uno de los países hispano-americanos, marcha la idea de la asociación de nuestras repúblicas en un gran estado federal y democrático, que comprenda a todos los pueblos del nuevo mundo que están unidos y moralmente por la identidad de la raza, del idioma, de las costumbres y hasta de la tradición histórica. Lo que ahora veinte o treinta años no se atrevían a esperar los más sanguinosos, está hoy en los deseos y en los labios de la inmensa mayoría de los habitantes de la América española. Se ha hablado en otra época de tratados de alianza continental contra peligros próximos o posibles; pero jamás había travesado por la mente de nuestros pueblos el pensamiento de la grande América latino-democrática, América sin esclavos, América que ha recibido en sus vías la sangre del indígena del continente, América que baflan los dos más grandes océanos del globo, América, cuyo seno Virgen cruzan como bandas de plata y oro el Amazonas y el Guayaquil, el Paraná y el Orinoco, dueña de imponentes selvas y de páramos sin horizonte, soñora de Panamá y de Magallanes, América que apoya sus espaldas en los nevados Andes y tiene a un lado a la Europa, de donde recibe industria y ciencias, arte y población, y del otro lado al Asia, que rasga el velo de sus misterios mundiales y abre por fin a la luz de la civilización.

La América española debía fraccionarse para emprender la obra de la organización de cada uno de sus Estados, obra que, por desgracia, no fue pacífica sino sangrienta y tumultuosa. En medio de la tempestad que envolvió durante tantos años a todo el continente latino-americano, se perdieron de vista y se olvidaron mutuamente los fragmentos de su nacionalidad. Hoy, cuando parece al terminar la tarea del aprendizaje de la vida democrática, y de la reconstrucción de los Estados sobre la base republicana, se recorre

ase al decreto
P. frai Bonifacio
del gobierno
a Chile por un

llata Nacional.
se el Ministerio
probado el nue-
del profesor se-
opuesto por el
ato D. Diego
completamente,
el resto, el ór-
establecimiento
de prote-
he podido
os trabajos (en
esta dicha Rec-
de ellos ense-
as, como V. S.
lo había pro-
ejo de la Uni-

emana santa se
a preciso aten-
cabal ejecución;
cristi a la de 47
ti.

A matarla sobre
ogado D. Mar-
náñez a la Fa-
dicación de ex-
cta de pago de

si el decreto que
lo Ramón Salas,

63.-N.º 968.-
le Estado, no ha
hecha a nombre
pesa de muerte
sida. —Comuni-

f. Güemes.
a prisión de
son de Santiago,
no se hará ma-
ntención en forma

verificada el lu-

fidados hijos van
nre en las espal-
das.

nombrado ya el
do extraordinario
de Chile en el

nos dañaría que
supere una fábrica
que sobre el hua-
ra a reconocer se-
ndo último por el
a el mismo equi-
tros depósitos de
el punto, esto es,
ntro.

un saqueo ha sa-
coronel D. Mauri-
ra ir a pasar ro-
a llevando de su
D. Hipólito Bua-

ra de los prepa-
composiciones en
mento en honor de
a solitario juan-
tre en la alameda;
a de los fiestas por
a, no ocurre ní-
nto en el campo
hombre a su alca-
sustento.

2731863, p. 2

Nº 1614 / AME 126

(edición clara)